Title (en)
Cosmetic products dispenser for make-up

Title (de)
Spender flr kosmetische Produkte zum Schminken

Title (fr)
Distributeur de produit cosmetique destine au maquillage

Publication
EP 0922405 A1 19990616 (FR)

Application
EP 97403021 A 19971212

Priority
EP 97403021 A 19971212

Abstract (en)
The distributor has a body (C), holding the applicator (3), and a cap (E). The upper end of the rod of the applicator (2) is held in the cap. A
reservoir (8), holding the product, is in the cap and the product is supplied to the applicator by a pump (10) in the cap. The pump is operated by the
movement of the reservoir, relative to the body of the distributor. The pump has a body (11) and a mobile valve tube (13). The rod is joined to the
valve tube by its base (5) which limits the movement of the tube.

Abstract (fr)
L'invention concerne un distributeur de produit cosmétique, fluide ou pateux, destiné au maquillage, en particulier distributeur de mascara, ce
distributeur comprenant, d'une part, un corps de distributeur (C), qui comporte un logement (29) pour un organe applicateur (3) et, d'autre part,
un élément de préhension (E), qui comporte une capsule (1) munie d'une tige (2) portant I'organe applicateur (3) a celle de ses extrémités, qui est
en saillie hors de la capsule, ladite capsule pouvant étre assemblée de maniere démontable audit corps de distributeur (C) et pouvant étre saisie
par un utilisateur pour appliquer le produit cosmétique, un réservoir (8) de produit cosmétique étant, en outre, prévu et étant associé a des moyens
d'alimentation destinés a introduire des doses successives dudit produit cosmétique dans le logement (29) de l'organe applicateur (3) a partir dudit
réservoir (8), caractérisé par le fait que le réservoir (8) est situé dans la capsule (1) et que les moyens d'alimentation comprennent une pompe (10)
également disposée dans la capsule, le fonctionnement de ladite pompe (10) étant provoqué par un mouvement relatif du réservoir (8) par rapport
au corps de distributeur (C). <IMAGE>
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